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  皆さん、こんにちは。 

  本日は、先般よりお話しておりましたが、いわゆる

「うなぎ例会」です。明日が土用の丑の日ということ

ですので、本日の昼食はうなぎ弁当にいたしました。

みなさんが例会に求めるものは様々で、昨年のクラブ

フォーラムでのアンケートでもいろんなご意見をいた

だきました。昼食についてもいろんなご意見が出てい

ましたので、それを踏まえて今年は年３回程度こうし

た「うなぎ例会」にできたらと思っております。もっ

とも予算には限りがありますので、逆に簡易なお弁当

の時もあろうかと思いますが、今年はそうした試験的

な試みもやっていけたらと思っておりますので、よろ

しくお願いいたします。 

  さて「土用の丑の日」については皆さんどれほどご

理解されているでしょうか。この会長の時間でも何度

かお話をいただいたかと思いますが、私は何度聞いて

も十分理解できていませんでしたので、私の備忘録的

な意味合いも含めて、日はこの点についてあらためて

お話したいと思います。 

 土用とは、「季節の変わり目の約１８日間」のこと

で、本来は夏だけでなく、立春、立夏、立秋、立冬の

直前に、年４回あります。 

 古代中国に「この世のすべては、木・火・土・金・

水の５つの要素でできている」と考える五行思想があ

りました。春はぐんと育つ木、夏は燃える火、空きは

実りの金、冬はシンと静かな水と、イメージを四季に

当てはめていくと、土がひとつ残ります。 

 そこで「土」を、種をたくわえ、芽を出させるとい

う土の働き（すなわち土用）に着目して、４分割して

割り振られたというものです。つまり、運気が変化す

る時期ということのようです。 

 では「丑の日」はというと、これはご存知の干支の

十二支から来ています。十二支は年にもありますが、

１日にもあり、１２日ごとに繰り返されます。従っ

て、約１８日間の土用の期間中には、丑の日は１～２

回発生します。これが土用の丑の日です。 

 丑という字は「紐（ひも）」と同義で、「種の中で

芽が育ちつつ、まだ伸びていない」という意味があ

り、日本では丑の日を特別な日とする習慣があって、

特に梅雨明けに重なる夏の土用の丑の日は重要な日

だったようです。 

 ちなみに、今年の夏の土用の丑の日は、７月２３日

と８月４日の２日。来年は７月３０日の１日、再来年

は７月２４日と８月５日の２日ということですが、1回

の土用の中で2回目にめぐってくる丑の日を「二の丑」

と呼ぶようです。二の丑が発生する確率はだいたい6割

くらいのようです。 

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「それでこそロータリー」 



 夏にうなぎを食べる習慣は古くからあるようで、万

葉集に「きみは痩せているから、夏痩せに効くという

うなぎを採って食べたらよいのでは」と友人に宛てた

歌が残っているほどです。 

 では丑の日限定になるのは何故かというと、平賀源

内が売り上げ不振のうなぎ屋に「本日、土用の丑の

日」と張り紙をするようにアドバイスされ人気になっ

たから、というのが世間では良く言われています。あ

る意味の“ストーリー性”を持たせた商売であった、

恵方巻やバレンタインチョコ同様、今も昔も、商売人

は同じような発想をするんだなと思いました。 

 うなぎの他にも、「土用しじみ」というのもあるよ

うです。私は初めて聞きましたが、オルニチンという

アミノ酸を豪富に含むしじみは夏と冬の2回の旬があ

り、特に夏の旬は特に「土用しじみ」と呼ばれて珍重

されていたりようです。しじみの産卵期は盛夏。その

直前である6～7月中旬は、身がプリプリと太って栄養

たっぷりになり、漁獲量も増えるのだそうです。最近

は諸般の事情で肝吸いがつかないうなぎ屋さんもあり

ますが、いっそ土用しじみと銘打って、しじみ汁を付

けたうな丼を喧伝されたらとも思ったところでした。 

 他にも「土用たまご」というのもあって、鶏は本

来、日照時間が短くなると卵を産まなくなるので、早

春に再び産み始めた頃が味も濃いらしく、そこから

「土用たまご」と言われたそうです。 

いずれにせよ、どれも栄養学的にも精の付く食べ物ば

かりで、単なる言い伝えではないことは明らかです。

昔の人は経験測としてそれを知っていたということだ

と感心いたします。 

 今年の夏は、猛暑、戻り梅雨、コロナ再拡大等々、

健康面ではいろいろ気を付けないことの多い夏のよう

です。皆さんにおかれましては、せいぜい精の付く栄

養価の高い食事に心がけていただき、この夏を乗り

切っていただければと思います。 

 さて本日はこのあと、クラブ協議会の後半です。社

会奉仕プロジェクト委員会のご報告をお願いしたいと

思います。それと来週は月末の金曜日ということで、

今年は会員の皆さんの負担減も考慮し休会としており

ますので、お間違えのないようにお願いいたします。 

 またその次の週の8月５日は夕方の納涼会となりま

す。これについては、井手親睦委員長から大変良いご

提案をいただいておりまして、今年はガバナー公式訪

問向けのしおり作りまでに、日程がタイトであったこ

ともあり、おそらく委員会毎の家庭集会が出来ておら

れないのではと思っているところですが、今般、この

納涼会の場を暑気払いも兼ねた家庭集会の場にしては

どうかとのアイデアをいただき、なるほどと私も得心

をいたしました。具体的な運営についてはまた井手委

員長と検討してまいりますが、この点、どうぞよろし

くご協力をお願いできればと思います。 

 とは言え、コロナの状況も予断を許しませんので、

開催の可否については、そうした感染状況などを総合

的に勘案しながら決めていきたと思いますので、事務

局からの連絡にはご留意いただければと思います。 

以上で、本日の会長の時間を終わります。 

 

 

 

 

     幹事 加登住 亮 
 

≪報告事項≫  

地区事務所より 

・７月ロータリーレート １ドル１３６円    

・令和４年７月ガバナー月信地区ホームページ掲載 

・2022-23年度RLIスケジュールのお知らせ 

・新会員オリエンテーションのご案内 

例会変更・取止め 

熊本西南RC 7/21 クラブ定款による取り止め 

今後の例会予定   

  7/15 堀川ガバナー公式訪問例会  

  7/22 クラブ協議会後半 

  7/29 休会 

  8/5  納涼会  

  8/12 休会 

 

【来訪者挨拶】  

 

水俣ロータリークラブ 

    澤村昭仁会長                       

   堀 真哉幹事 

 

 

   

  

   委員長 平山 修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【雑誌委員会】   

 

  ロータリーの友７月号紹介 
 
      委員長 上村祐一 

 

 

 

＜横組み＞ 

７月号紹介 

表紙の写真：ジェニファー・ジョーンズ 

２０２２ー２３年度国際ロータリー（ＲＩ）会長 

（歴代では女性初）関連記事が冒頭続きます。 

以下のとおり 

・ｐ６～ 会長メッセージ（イマジンインパクト） 

・ｐ８～ 人となり、会長就任迄のエピソード等 

・ｐ４  会長テーマ（イマジン ロータリ）  

     紫：ポリオ根絶 

     白：平和 

     緑：環境（新重点テーマ） 

 個人的には、イマジンロータリーと聞いて、ジョ 

ンレノンの「イマジン」が真っ先に思い浮かび、改 

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 2名 

出席義務会員数 46名  

欠 席 者 数 6名 
 

出 席 者 数 40名 

免除会員出席数 0名 ZOOM( 9) 会場(31) 



めて訳詞に目を通したところ、共同作詞者のヨーコ 

オノの影響もあり、東洋的、日本的な「無」や「悟 

り」といったものを感じた。昨今では、平和を象徴す

る存在となっていると聞く。新会長は、レセプション

で、ウクライナの平和を願い「イマジン」を出席者全

員で手をつなぎ歌いながら涙する、とロータリーの友

ｐ１９末尾に記述があり、共感したところです。 

 

その他の記事 

ｐ２０～ 各地区ガバナーの紹介（ｐ６１分布図） 

ｐ３６  熊本・大分地区 堀川ガバナーの紹介 

＜縦組み＞ 

興味をそそられた内容の紹介 

ｐ１３ フィレル（虚弱）は防げる 

    （口腔機能の衰えを防ぐことにより） 

※ 紹介者が健康オタクとして興味をもった 

熊本関連記事 

ｐ２２ くまモン歯磨きセットでウクライナ難民 

    支援 （熊本東南ＲＣ） 

ｐ２６ 復興を願い花いっぱいプロジェクト 

    （人吉中央ロータリークラブ） 

 

７月号の紹介は以上となります。 

 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・水俣RC澤村昭仁会長 水俣RC会長を務めます澤村で 

 す。１年間宜しくお願い致します。     

・水俣RC堀真哉幹事 今年度水俣RC幹事をさせていた 

 だきます。1年間宜しくお願い致します。   

・延岡ガバナー補佐 水俣RC澤村会長、堀幹事、よう  

  こそお出で下さいました。19日のガバナー公式訪問 

  も大変お世話になりました。               

・青木会長 澤村会長、堀幹事、本日はお忙しい中ご 

  来訪頂き有難うごじあました。             

・石蔵会員 水俣RC澤村昭仁会長、堀真哉幹事ご来訪 

  ありがとうございます。８月末には地区の用事で伺 

  いますのでよろしくお願いします。         

・加登住幹事 水俣RC澤村会長、堀幹事、ご来訪あり 

  がとうございます。                       

 

〈Ｒ財団委員会〉 

・中川会員 澤村会長、堀幹事、ようこそ来訪頂きあ 

  りがとうございます。1年間頑張りましょう‼  

 

<人吉ＲＣ奨学基金委員会> 

・有馬会員 澤村会長、堀幹事、ご来訪ありがとうご 

 ざいます。１年間宜しくお願い申し上げます。 

 

 

          点 鐘   青木一幸 会長   

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
      第１回クラブ協議会 後半 

  

                         進行 青木一幸会長 

 

           

奉仕プロジェクト委員会 

委員長）青木一幸 副）加登住 亮 

委員）中川貴夫･水野虎彦･塚本哲也･春木 顕 

      岩井和彦･伊久美早利･渡辺洋文･堤 正博 

      片岡啓一 

 

１．方 針 

 本年度は、昨年度に引き続き、職業奉仕、社会

奉仕、環境保全、地域発展、青少年奉仕、ロー

ターアクト、国際奉仕、米山記念奨学の８委員会

で活動する。 

 より活動要員を必要とする社会奉仕・青少年奉

仕分野においては、所属委員を機動的に共有する 

などの運営を行い、活動の負担軽減や実効性向上

を図る。 

２．計 画 

① コロナとの共生および豪雨災害からの本格的復 

 興という観点から、地域社会の活性化に資する 

 奉仕活動を検討、実施する。 

②地区補助金を活用したイベントを実施する。   

 （委員会横断的に全会員を巻き込み２年ぶりの 

  「チャレンジカップ」を成功裡する） 

③会員満足度の向上につながるクラブ運営・マネ 

 ジメントに腐心し、会員の委員会活動への参加 

 意欲を醸成する。 

 

 

【職業奉仕委員会】 

委員長）中川貴夫 副）本田 節 

委員）増田隆二･尾上暢浩･上村祐一･岩下幸司 

 

１．方 針 

 「職業奉仕」こそ唯一、世界に発信できるロー 

 タリーの崇高な理念である。全会員と共に職業 

 奉仕が理解できる例会を行う。 

２．計 画 

①職業奉仕についての理解を深める為に地区職業 

 奉仕部門による出前セミナーを実行する。10月

② 会員による職業紹介スピーチ 

③ 優良職員表彰（5月） 

※今年度は職場訪問は行いません!! 

３． 予 算 125,000円 

・優良職員表彰120000 

・委員会費5000 



【社会奉仕委員会】 

社会奉仕担当理事 水野虎彦 

委員長）水野虎彦 副）新堀純子 

委員）延岡研一･平田フク･松下哲也･永尾禎規 

  中村太郎･岡本明徳･戸高克彦･富永啓太･丸尾真也 

 

１．方 針 

 地区スローガン「ロータリーはつながりで溢れてい 

る」社会奉仕活動をとおしてつながりを実感できるも

のとする。 

２．計 画 

① 補助金を活用したチャレンジカップ陸上競技大会は 

前々年度から連続２年コロナ禍にて中止となり、本年

度こそは本大会が意義のある活動と捉え必ず実施する

（10月15日） 

 また、例年通り熊本第６グループへ協力要請、命の人

吉ロータリークラブキッチンカーを活用し、加えて地

区ガバナーへ列席要請することにより活動及び公共イ

メージにより大きなインパクトをもたらす。 

②環境保全委員会・地域発展委員会の活動へ協力する 

３．予 算 委員会費 5,000円 

補助金活用事業（チャレンジカップ） 

(Ｒ財団地区補助金269,880 円+ 特別会計269,880 円） 

人吉市暴力追放会議年会費  （特別会計10,000 円）  

人吉球磨総合美展ロータリー賞（〃   10,000 円）  

犯罪被害者支援センター賛助会員会費（〃20,000 円） 

 

 

【環境保全委員会】 

社会奉仕担当理事 水野虎彦 

委員長）塚本哲也 副）有馬宏昭 

委員）延岡研一･平田フク･松下哲也･永尾禎規 

  中村太郎･岡本明徳･戸高克彦･富永啓太･丸尾真也 

 

１．方 針 

 人吉・球磨地方の自然環境を育む事業を通して環境

保全の取組みに協力する。 

２．計 画 

 ① 早朝例会の実施 

 ② 地域のクリーン作戦への参加 

 ③ 環境問題に関する卓話 

３．予 算 20,000円 

・外部卓話10,000 

・委員会費10,000 

  

 早速ではありますが、来月は花火大会の翌日16日に

「夏のクリーン人吉早朝清掃」が実施されますのでご

参加宜しくお願いします。 

 また、9月16日の例会は「早朝例会」となっておりま

すので予定に入れて頂きますようお願いします。 

【地域発展委員会】 

社会奉仕担当理事 水野虎彦 

委員長）春木 顕 副）井手富浩 

委員）延岡研一･平田フク･松下哲也･永尾禎規 

  中村太郎･岡本明徳･戸高克彦･富永啓太･丸尾真也 

 

１．方 針 

 豪雨災害からの復興支援とコロナ後の地域経済発展

を協力支援。 

２．計 画 

①人吉市の復興・にぎわい創出に尽力いただいた方へ 

 の地域発展表彰の実施 

②他地域での特筆する活動を紹介する外部卓話の実施 

３．予 算 90,000円 

・委員会費10,000 

・外部卓話10,000 

・地域発展表彰70,000 

 

 

【青少年奉仕委員会】 

青少年奉仕担当理事 伊久美早利 

委員長）岩井和彦 副）竹長一幸 

委員）鳥井正徳･内藤靖雄･平山 修･有村隆徳 

   浅野 強･石蔵尚之 

 

１．方 針 

 青少年の健全な育成及び将来のリーダー育成のため

に、関係団体と連携を図り、会議や活動に参加する。

また、ローターアクト委員会、人吉ロータリー奨学基

金委員会と協力し青少年奉仕活動を支援する。 

２．計 画 

① 青少年支援事業への協力 

② 青少年奉仕月間（5 月）に外部卓話 

③ 人吉市青少年育成市民会議への参加（担当制） 

④ 青少年へ向けた文化・スポーツ的支援 

３．予 算 110,000円 

・委員会費5000 

・月間卓話（内部・外部）5000 

・青少年に向けた文化・スポーツ支援100000 

 

 

【ローターアクト委員会】 

青少年奉仕担当理事 伊久美早利 

委員長）伊久美早利 副）安達玄一 

委員）鳥井正徳･内藤靖雄･平山 修･有村隆徳 

   浅野 強･石蔵尚之 

１．方 針 

 2720 地区ヴィジョンである「若者と親しみ、ロータ

リーを繋ごう」を踏まえ、ローターアクトクラブ例会

への積極的参加および諸活動の支援を行う。 

 また、ローターアクト会員数がここ数年減少傾向に

あるため、会員増強についても支援していく。 

２．計 画 

①ローターアクトクラブ例会及び諸活動への参加・支 

 援（会員への事前周知と参加のお願い） 

②ローターアクト会員の増強支援（3名目標） 

３．予 算 委員会費25,000円 

 

 



 

【国際奉仕委員会】 

委員長）渡辺洋文 副）宮原和広 

委員）愛甲 康･大賀睦朗･葉山稔洋 

１．方 針 

 国際奉仕や国際交流の碁本は、現地に行って実際に

見て、体験することだと思っているので、機会が有れ

ば現地に行って、国際奉仕が出来ればいいなと思って

います。 

２．計 画 

 本年度は国際交流のイベントは無いみたいですの

で、 僕を国際奉仕委員長にするという事は、赤族の支

援をしてタイに行くという事かな？と思ったのです

が、 赤族支援も就学支援、水支援、里親支援などいろ

いろ有りますので、もししてみたいという事が有りま

したら、言ってもらえれば即対応したいと思います。 

 11月にはチェンライのダムロン高校でジャパンデイ

が今年はあると思いますので、希望者を募って行った

ら面白いかも？ 

 2月の国際奉仕卓話に、赤族支援で知り合った元お茶

の水ロータリー会長の小田孝志様をお呼びして、モン

ゴルの話をしてもらおうかと考えております。 

３．予 算 30,000円 委員会費  

 

 

【米山記念奨学委員会】 

委員長）堤 正博 副）中島博之 

委員）友永和宏･岡啓嗣郎 

１．方 針 

○米山記念奨学会は、日本のロータリーの創始者と呼 

 ばれる米山梅吉氏を記念して始めた国際奨学事業で  

 す。 

○日本で学ぶ留学生を支援し、将来その留学先が日本 

 と母国を結ぶ「懸け橋」となり、ロータリーのめざ 

 す世界平和と国際親善に貢献出来ることを期待して 

 支援するロータリーの奨学事業です。 

○委員会は会員の皆様のご理解とご協力をお願いす 

 る。 

２．計 画 

1．従来通り会員１人当り年間6千円の寄附をお願いす 

 る。内、2千円は100万ドル食事により捻出してもら 

 う。 

2．会員のお喜び等の際、特別寄附をお願いする。 

3．カードにより米山奨学会への寄附をお願いする。 

4．米山月間に奨学生もしくは米山学友をクラブに招待 

  して卓話をお願いする。 

  昨年度はコロナ蔓延のため、充分な活動が出来ませ  

   んでした。本年は前年の方針・計画を踏襲して実施 

   いたします。 

  副委員長、委員の皆様がお変わりになられましたの 

   で、委員会を数回実施したいと思います。 

３．予 算 45,000円 

・委員会費5000 

・米山奨学生招待事業40000  

  

 2021-22年度の寄付金は米山マンスリーニュースによ

りますと、約13億4,600 万円だったようです。先月ま

では前年同期比約1,000万円の減少でしたが、6月下旬

に1,000 万円の大口寄付があり、最終的には前年度比 

0.7％増（普通寄付金:1.1％減、特別寄付金:1.5％

増）、約900万円の増加となったようです。 

 6月1日、全国の理事25人、監事2人が出席し、第34回

理事会が開催されました。2023学年度の奨学生採用数

は、前年度と同数の880人(枠)とすることなどが決定し

ました。 

 ちなみに前年度の人吉RCの米山寄付額は、特別寄付9

名220,000円、普通寄付303,000円、カード寄付30,000

円 合計553,000円でした。皆様の多額の寄付を期待し

ています。 

 

 

【ロータリー財団委員会】 

委員長）片岡啓一 副）浦田繁喜 

委員）外山博之･大久保勝人 

１．方 針 

1．寄付を通じてロータリー財団を支援し、ポリオ撲滅 

  に協力する 

2．地区補助金を活用した活動（チャレンジカップ等） 

   を支援する 

２．計 画 

1．ロータリー財団への理解を深める 

2．会員の記念日やお祝い事の寄付を募る 

3．地区補助金の活用事業を推進する 

３．予 算 10,000円委員会費 

  

 

【人吉ＲＣ 奨学基金委員会】 

委員長）有馬宏昭 副）水野虎彦 

委員）鳥井正徳･葉山稔洋 

 

１．方 針 

 ロータリーの奉仕の精神に基づき、地域社会の教育

振興のために設立された人吉RC 奨学基金員会規則に基

づき、奨学金の給付に伴う管理運営を適切に行う。 

２．計 画 

 年間を通して奨学生の募集、高校や奨学生との連

携、例会への報告、奨学金の給付などを計画に基づき

実行する。 

2022年11月 来年度奨学生候補者推薦書を各校に依頼 

      する（コロナ禍情勢により判断） 

       人吉高校５名、球磨工業高校３名の推薦 

            書と作文の提出を依頼する 

2023年1月 新奨学生候補者推薦書及び作文の受領 

2023年2月 理事会で新奨学生の決定及び例会での報告 

2023年3月 高校へ奨学生決定通知書、奨学金振込口座 

           申請書送付 



2023年4月 新年度 奨学金給付式 

                 （人吉高校及び球磨工業高校） 

３．予 算 53,400円  

・奨学生認定楯（8ヶ）48400     

・委員会費 予備費   5000  

 

 

【人吉ＲＣ戦略計画委員会】 

委員長）北昌二郎 副）小笠原賢治 

委員）中川貴夫･水野虎彦･石蔵尚之･増田隆二 

   伊久美早利･新堀純子 

１．方 針 

  国際ロータリー戦略計画4 つの優先順位 

  ① より大きなインパクトをもたらす 

  ② 参加者の基盤を広げる 

  ③ 参加者の積極的な関わりを促す 

  ④ 対応力を高める 

2．計 画 

 ① 適応と改革の現状分析 

 ② 会員増強。 特に女性会員の増強にも心がける 

 ③ 参加型奉仕のサポート 

 ④ リーダーシップとパートナーシップ。 

    新たな協力関係の構築 

３．予 算 10,000円委員会費 

 

 

【雑誌委員会】 

公共イメージ担当理事 増田隆二 

委員長）上村祐一 副）戸高克彦 

委員）大賀睦朗･友永和宏 

 

１．方 針 

 情報発信としての「ロータリーの友」を最大限活用

するため、記事やWeb での活用方法の紹介 

に努める。  

２．計 画 

①毎月発行される「ロータリーの友」の紹介を計画す 

 る。 

② Web閲覧の利便性等幅広く紹介する。 

３．予 算 10,000円委員会費 

 

 

【講 評】         延岡研一ガバナー補佐 

 

 時間が過ぎていますので手短に、会員増強は地区出

前セミナーを活用しますが他の委員会も積極的に活用

して頂ければと思います。 

 青少年については、当クラブはRYLAへの取組みがあ

りませんが会員企業等の若手社員等の研修の場として

活用できるので検討して頂ければと思います。 

 あと、会報については事務局に任せるのではなく委

員会として極力次週に発行できるようにする必要があ

ると思います。 
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